



# ¡HACIA DONDE VAMOS!

Boletín Digital de la Secretaría de Educación Municipal.

Febrero 2013



**EDGAR JOSÉ POLANCO PEREIRA**  
SECRETARIO DE EDUCACIÓN MUNICIPAL

**DISEÑO Y REALIZACIÓN DE:**  
**EQUIPO DE COMUNICACIONES SEMCALI**

Centro Administrativo Municipal - CAM 8 PISO  
Comunicaciones SEMCALI: 6603228 Ext: 8702

**CalIDA**  
una ciudad para todos



ALCALDÍA DE  
**SANTIAGO DE CALI**  
SECRETARÍA DE EDUCACIÓN



### **Vecinos Institución Isaías Duarte Cancino, disfrutaron la jornada de puertas abiertas**

El pasado fin de semana, se realizó con éxito la Jornada de Puertas Abiertas y Atención Integral dirigida a la Comunidad circunvecina de la Institución Educativa Isaías Duarte Cancino de la comuna 15.

El evento contó con la presencia del Alcalde Rodrigo Guerrero, su esposa, la señora María Eugenia Carvajal y el Secretario de Educación, Edgar José Polanco Pereira, quien manifestó *“Desde nuestra dependencia trabajamos en estrategias y programas para garantizar la excelente prestación del servicio, buscando las mejores condiciones educativas para los niños, niñas y jóvenes de nuestra ciudad, por ello le apostamos al fortalecimiento de la institución Isaías Duarte Cancino como un espacio de actividad académica y de encuentro con la comunidad”*.

La Jornada de Puertas Abiertas y Atención Integral tuvo la participación de la Secretaria de Cultura, Deporte, Salud, Metrocali y Policía Nacional, las cuales presentaron a la comunidad del oriente de la ciudad, la oferta de servicios municipales que se articularon a la propuesta educativa de esta Institución.

### **IEIDC territorio de Cultura y Deporte.**

Como parte de las actividades que potencializan el desarrollo de habilidades artísticas y culturales, los estudiantes y docentes de la institución, demostraron sus habilidades y destrezas a través de la construcción del mural artístico el cual da la bienvenida a este nuevo espacio educativo, además de socializar y vincular a los habitantes de este sector a la práctica deportiva en el marco de los World Games 2013, los cuales tuvieron un espacio representativo en el desarrollo de la jornada.



**... “La educación es el tema fundamental de esta administración y estamos comprometidos a brindar las mejores condiciones para el desarrollo de los procesos de aprendizaje en la escuela”**



El Alcalde Guerrero y el Secretario de Educación participaron en la siembra masiva de árboles que se cumplió en la zona verde de la Institución, además de este acto simbólico, los visitantes disfrutaron de la agrupación “la choca” constituida por 17 estudiantes de la Institución Educativa Potrero Grande quienes con su talento y acompañados de otras agrupaciones artísticas, aportaron la cuota cultural de la jornada.

“La educación es el tema fundamental de esta administración y estamos comprometidos a brindar las mejores condiciones para el desarrollo de los procesos de aprendizaje en la escuela” aseguró el Alcalde Guerrero al dirigirse a los asistentes, agrego además que “estamos gestionando desde la Administración Municipal, las acciones necesarias para facilitar las condiciones de acceso de los estudiantes de esta institución, a través del transporte masivo MIO, mejorando la seguridad del entorno con el acompañamiento de la Policía Nacional, Transito y planteando la intervención de las zonas verdes aledañas a la institución”.



**"LA INSTITUCIÓN EDUCATIVA  
ISAÍAS DUARTE CANCINO  
SERÁ LA INSTITUCIÓN  
INSIGNIA DE LA EDUCACIÓN  
POPULAR"**



ALCALDÍA DE  
SANTIAGO DE CALI  
SECRETARÍA DE EDUCACIÓN

**CalIDA**  
una ciudad para todos

## Alcalde y su Gabinete comprometidos con la Institución Educativa Isaías Duarte Cancino



En la dinámica que articula las dependencias de la Alcaldía de Cali, el alcalde Rodrigo Guerrero presidió el Consejo de Gobierno donde cada uno de los jefes despacho tuvo la oportunidad de conocer ampliamente las fortalezas y necesidades de la Institución Educativa Isaías Duarte Cancino ubicada en la comuna 15.

El Secretario de Educación, Edgar José Polanco, socializó a los representantes de las dependencias, la situación en la que se encuentra este centro educativo, manifestó: *“Es indispensable articularnos para facilitar el acceso y la permanencia de los niños, niñas y jóvenes de éste sector, fortalecer la matrícula oficial y trabajar para garantizar a la comunidad unas condiciones óptimas en la prestación del servicio educativo”*.



De otra parte la primera autoridad de la ciudad agregó que desde las diferentes dependencias se trabajará en estrategias de acceso y permanencia como prestar el servicio de buses alimentadores a la hora de la entrada y salida de clases, suministrar 3500 tarjetas MIO para estudiantes de Bachillerato, patrullaje de la Policía de manera constante, mejoramiento de las condiciones ambientales para recuperar las zonas verdes aledañas, el humedal que se ubica junto a la institución y la demarcación de la vía por parte de la Secretaría de Tránsito para hacer más segura la movilidad de los estudiantes por el sector.

En atención a lo presentado por el Secretario de Educación, las demás dependencias y en especial el alcalde Guerrero confirmaron su compromiso con el Oriente de Cali, *“el centro educativo Isaías Duarte Cancino será la Institución oficial insignia de la educación popular en su sector, para lo cual desde aquí vamos a concentrar y a coordinar las acciones que permitan el fortalecimiento de este que es un territorio de inclusión y oportunidades”* agregó el alcalde.

De esta manera quedó expreso y manifestado el interés de la administración municipal en unir esfuerzos para hacer de la institución Isaías Duarte Cancino, un lugar donde la población escolar y la comunidad en general encuentran no sólo el beneficio de una educación de alta calidad, sino un sitio de servicios múltiples para todos.



ALCALDÍA DE  
SANTIAGO DE CALI  
SECRETARÍA DE EDUCACIÓN

**CalidA**  
una ciudad para todos



## La institución educativa Isaías Duarte Cancino impresionó al presidente Santos



El presidente Juan Manuel Santos quedó impresionado con la institución educativa Isaías Duarte Cancino que se levanta imponente en Mojica en el oriente de la ciudad para recibir a 2.880 alumnos sin costo alguno. El colegio fue inaugurado este lunes 25 de febrero en un acto con mariposas que fueron liberadas por un grupo de niños ante el mandatario de los colombianos y el alcalde Rodrigo Guerrero Velasco.

Este último le mostró al jefe de Estado gran parte de los 72 salones de clase, laboratorios y biblioteca, además de salas de sistemas, de arte y para los 70 profesores que conforman toda la planta.

El presidente Santos y el alcalde de Cali invitaron a la comunidad a matricular a más niños y adolescentes de la ciudad, en especial, del oriente caleño, mientras que la ministra de Educación, María Fernanda Campo, dijo que "se trata de un logro muy importante poner en funcionamiento este colegio que redundará en beneficio a la calidad educativa de Aguablanca".

La Alcaldía de Cali está trabajando para ofrecer garantías para que los niños vengan a este colegio. Estamos invitando a los padres para que los traigan a esta maravillosa institución", dijo la ministra Campo.

Las obras en la institución educativa tuvieron una inversión superior a los 19 mil millones de pesos, con recursos del Fondo Financiero de Proyectos de Desarrollo (Fonade).

Dentro del proyecto, el Municipio aportó recursos por 2.200 millones de pesos para las obras de urbanismo, como construcción de andenes y adecuación de terrenos, toda vez que el sitio en el que se levantó este plantel era una escombrera. Los dineros también se destinaron a la realización de conexiones hidrosanitarias y eléctricas.

El lote de todo el colegio es de 32 mil metros cuadrados, de los cuales 12 mil corresponden al área de construcción. La institución también cuenta con jardines, plazoletas, parques, zonas verdes, canchas, entre otros.

La obra con recursos de Fonade fue diseñada por el arquitecto Luis Fernando Zúñiga y construida por la firma Contein S.A., mientras que los trabajos de urbanismo fueron ejecutados por el Consorcio La Esperanza.



En los salones se aprecian conceptos geométricos de colores, que también ayudan a la iluminación, persianas polivinílicas con madera para mayor duración en el tiempo. Estas últimas fueron traídas de China, cuyo diseño hace referencia aspectos ambientales y paisajísticos. Así, las aulas tendrán mayor ventilación e incluso, iluminación natural, cumpliendo con la norma NTC 4595 de ambientes escolares.

Por haber sido construida en un lote que en años anteriores estuvo colmatado de escombros, la edificación dentro de sus características contempló terrazas con muros en gavión. Esto permite apreciar niveles en la edificación, en algunos de los cuales se aprecian pérgolas para contrarrestar las inclemencias del clima.

Además, los salones de clase permiten establecer escalas de tamaño piso-techo, de acuerdo con las edades de los estudiantes. De esta manera, los espacios y los servicios para los preescolares son mucho más pequeños, que los de primaria y estos a su vez, son de menor tamaño que los de grados superiores. Este criterio se determinó con base en los procesos educativos.

Por estar ubicada en una zona verde, en el Plan de Ordenamiento Territorial (POT) que a Alcaldía de Cali ha venido ajustando, se estipuló que no se puede hacer un cerramiento lleno, es decir, no se pueden levantar grandes muros. Por tal motivo, fue necesario trabajar una estructura con permeable en malla eslabonada y con configuraciones en cuadrados y en equis, para ofrecer mayor seguridad, aunada a una concertina en la parte superior para evitar que inescrupulosos ingresen al plantel.

Los trabajos en el colegio comenzaron en diciembre de 2010 y culminaron en diciembre del 2012, cuando el alcalde Guerrero Velasco cumplió su primer año de mandato.

El operador del colegio es la Unión Temporal Calidad Educativa, la cual, está conformada por la caja de compensación Comfandi y el colegio Freinet.

La institución educativa Isaías Duarte Cancino atenderá a niños de las comunas 13, 14 y 15, en el oriente la ciudad, en una sola jornada. Para el ingreso de los estudiantes, sus padres deben llevar el certificado del Sistema de Identificación y Clasificación de Potenciales Beneficiarios para Programas Sociales (Sisbén), el registro civil o tarjeta de identidad, y la fotocopia de la cédula del padre de familia o del responsable del menor.



/ Oficina de Comunicaciones Alcaldía y Gustavo Sánchez



ALCALDÍA DE  
SANTIAGO DE CALI  
SECRETARÍA DE EDUCACIÓN

**CalIDA**  
una ciudad para todos

## Se entregaron 600 Kits Escolares Para Población Vulnerable



La Secretaría de Educación Municipal con el fin de generar condiciones para la permanencia en el sistema educativo de los niños, niñas y jóvenes que han sido víctimas del desplazamiento forzado, entregó 600 paquetes escolares de un total de 3200 destinados exclusivamente a los estudiantes matriculados en de las instituciones educativas oficiales.

El proceso de entrega inicia el día 21 de febrero en la institución educativa Nuevo Latir con 600 estudiantes de las instituciones Monseñor Ramón Arcila, Gabriela Mistral, Gabriel García Márquez, Luz Aidé Guerrero, Santa Rosa, Jesús Villafañe Franco y Nuevo Latir, ubicadas al oriente de la ciudad, una de las zonas de mayor recepción de población víctima del desplazamiento forzado.



Las dotaciones están compuestas por: un morral, 11 cuadernos, una caja de colores por 12 unidades, temperas, lápiz, lapiceros, tajalápiz, borrador, Block, cartuchera y plastilina. La inversión realizada fue de **DOCIENTOS VEINTE MILLONES DE PESOS (\$220.000.000)** Recursos Propios, con los cuales la Alcaldía del Doctor Rodrigo Guerrero Velasco garantiza el goce efectivo al derecho a la educación de la población que se encuentra en situación de desplazamiento en la ciudad de Santiago de Cali.

Por su parte el Secretario de Educación, Edgar José Polanco Pereira, afirmó: “Estamos trabajando para asegurarle a nuestros niños, niñas y jóvenes las condiciones necesarias para que accedan a la educación pública y permanezcan en las aulas fortaleciéndose como ciudadanos”.